

ASSOCIATION DES RANDONNEURS

OLLIOULAIS

" LA GODASSE BAGNADO "

FONDÉE EN 1977

AVRIL 2001
BULLETIN

N° 31



LA GODASSE

BAUARDE ...

ONT COLLABORE A CE NUMERO :

Jean-Marie CRUVELIER - Hubert FELENTZER - Ginette GAGGIOLI -
Gisèle GAMEL - Fabienne LAROUX - Josiane MERANGER

COMITE DE REDACTION

Marie-Thérèse BALDI - Lucette LEGOUX - Marie-Angèle PENTENERO

SIÈGE SOCIAL : 211, Chemin de La Croix - Quartier St-FOROTAT
33190 OLLIOULAIS

Le Printemps des poètes

un poème de

Bernard BARAUD

MARCHEUR DANS LE DÉSERT DES HOMMES

Me voici le marcheur au pas lent et tranquille
Que ballotte le flot de tous ces gens pressés,
Happés par leur travail, les visages stressés,
Prisonniers de leurs murs, esclaves de leur ville.

Heurté de tous côtés, comme une masse vile,
J'ai peur de ce torrent aux remous convulsés ;
Se débattent mes bras en gestes insensés,
Cherchant quelque secours en cet endroit hostile.

Au bout de mon chemin, voilà les prés, les champs,
La rivière, les fleurs, les oiseaux et leurs chants.
Ah ! qu'il fait bon marcher sur la sente de mousse !

Dans l'indicible paix, comblé, vibre mon cœur ;
Le pied devient léger, tout le corps se trémousse :
Comment des longs parcours ne pas être vainqueur ?

Diffusé par la Société des Poètes Français

ce poème vous est offert par

POÈTES SANS FRONTIÈRES

Quai de Seine- 1 rue Duvergier - 75019 PARIS

«RANDO» PLUMES –

Nous avons reçu les amitiés par carte postale de Jo et Evelyne de Super-Besse, de Jean-Claude et Hélène Tozello de Thaïlande, de Jo, Evelyne, Marie-Angèle et Lucien de Ténérife....
Merci à tous

CARNET –

Bienvenue aux nouveaux : André et Jacqueline Banti, Simone Destruel, Gisèle Gamel, Félix et Adrienne Imbert, Sylvie Zanna.... A suivre

Nous souhaitons un prompt rétablissement à notre amie Michelle Lamarque qui s'est cassée la malléole en faisant du vélo. Elle est plâtrée encore pour quelques temps mais nous espérons la voir en pleine forme le plus tôt possible...

VIE DE L'ASSOCIATION –

Le 7.01.2001 – La galette des Rois. Quelle déception !

J'entends de temps en temps dire que la Godasse vieillit.. s'il pouvait y avoir un peu plus de jeunesse, mais le club fait-il vraiment le nécessaire pour garder ses jeunes ?

En effet, le jour de la galette, j'ai amené un jeune couple pour leur faire connaître « la Godasse » dans les meilleures conditions. J'ai eu du mal à les convaincre car ils ne connaissaient personne, n'avaient fait aucune randonnée mais j'ai eu un argument de poids (que vous comprendrez après) qui ne les a plus fait hésiter une seule seconde.

Donc à notre arrivée, après des présentations, quelques vœux et 2 discours tout s'annonçait bien, le buffet était varié, délicieux et les galettes étaient succulentes. Je me suis dit super tout se passe bien mais au final je crois qu'ils ne reviendront plus. En effet, si les galettes des rois 2002 ne sont pas plus riches en fèves et santons ne comptez plus sur la présence de Nelly et Fabien Laroux. A bon lecteur Salut

Fabienne LAROUX

Dimanche 7 janvier 2001 – GATEAUX des ROIS

En attendant les clés du Foyer des Anciens, chacun a pu imaginer et saliver, comme le curé de Cucugnan, en pensant aux quiches, pizzas, toasts, gâteaux, galettes feuilletées ou galettes aux fruits confits, sans oublier les apéritifs, vins et jus de fruits.

Simple contretemps, car la soirée fût très réussie, les randonneurs très nombreux et joyeux dans une ambiance conviviale et amicale avec un buffet copieux et excellent. Merci à celles et ceux qui ont confectionné tous ces gâteaux pour notre plaisir ou apporté une bonne bouteille.

Vœux du Président qui souhaite la bienvenue à tous les nouveaux adhérents et rappelle l'importance de la participation aux sorties en car qui ont été réclamées en Assemblée Générale par la majorité.

Quelques informations nous sont données :

. l'entretien du balisage du GR 51 du Gros Ouvrage, au Gros Cerveau, jusqu'au Coudon, en passant par le Revest, nous incombe. Il faut refaire ce balisage entièrement avec des marques aux normes actuelles. Le Président demande aux personnes disponibles de se manifester auprès de Lucien Pentenero, qui est notre Chef Baliseur.

. les généreux donateurs à la collecte du Téléthon sont remerciés. Nous avons remis un chèque de 1 500 francs à l'A.F.M.

Monsieur le Maire, accompagné de Monsieur l'Adjoint aux Sports nous présente ses vœux.

Suite à l'article qui précède, l'an prochain il faudra que notre Secrétaire veille à ce qu'il y ait davantage de fèves et de santons dans les galettes pour ne pas décevoir les futurs randonneurs que sont Nelly, Fabien et les autres...

Marie-Thérèse BALDI

Vendredi 23 février 2001 – Soirée 'DIAPORAMA »

Organisée par Jo Sciandra à la salle typique du Vieux Moulin à Ollioules

Une salle comble, des revenants, des anciens, des nouveaux, de la Godasse, des amis tous tournés vers l'écran géant blanc.

20 h 50 Jo aborde son discours par un poème dédié à Marcel (présent dans la salle) l'ancien Président de la Godasse qui, nous dit-il, est allé le chercher un jour, dans son atelier, pour lui proposer de diriger la section spéléo...

Le spectacle féérique débute sur une musique classique – des oiseaux, des papillons, des insectes, des champignons, des moutons, des chamois, des mouflons, des bouquetins, défilent sous nos yeux.

Un soleil couchant clôture le premier casier.

Sur un air plus moderne, le deuxième casier débute avec des prises de vues sur les « Deux Frères », la côte, les calanques, les bateaux, la beauté de l'eau bleue avec ses pins penchés, des genêts fleuris, nous pouvons sentir leur parfum en fermant les yeux !...

Jo nous fait, à présent, pénétrer dans les profondeurs du sol, titré « Sous nos pieds ». Stalactites, stalagmites, des architectures de toutes sortes orangées, jaunes, blanches, marrons, brillantes, quelle beauté... des « choux-fleurs » façonnés par le temps. Les spéléos se retrouvent dans l'eau au milieu d'une vaste salle, c'était :

Tantôt en dessous

Puis avec un air de « kitaro » nous voici

Tantôt dans l'eau,

d'une cascade à l'autre en tenue de plongeurs, nos spéléos glissent d'une cuve à l'autre, plongent, passent en dessous, c'est vertigineux.

Avec « Rando perchée » nous sommes

Tantôt au-dessus, des nuages suspendus dans le vide. Christine au premier plan. C'est séquence « époustouflant » le long de la paroi à Freissinière avec les autres.

D'autres vues sur les pénitents avec comme fond musical « Il était une fois dans l'Ouest », sur le sentier de Marcel Pagnol, le Garlaban, le Colorado, magnifique duo.

Sur une musique des Pink Floyd, nous voici dans la neige avec une sortie raquettes.

Jo termine cette séance par la projection de deux casiers sur 23 heures passées sous terre à « Pebres »
Hou là là !!

Merci Jo Sciandra

Lucette LEGOUX

Beaucoup de diapositives concernant nos randonnées étaient l'œuvre de Ginette Gaggioli



JOURNEES INITIATION – La lecture de carte et l'orientation

Pour ces deux premières journées initiation, ce sont 17 adhérents qui ont répondu présents, les 10 et 24 mars, dans la salle de réunion du stade municipal avec au programme :

1°) **La cartographie** : on en a souvent entendu parler avec :

. la description d'une carte, sa composition, son échelle,
. les coordonnées : longitude et latitude, la déclinaison magnétique, l'hydrographie, la végétation, les courbes de niveau (ah celles-là !), les symboles (église, village, source, puits, noms des lieux, altitude etc..) et le relief (ses courbes de niveau (encore) les repères géodésiques, les points cotés, les thalwegs (c'est dur de les voir !) lignes de crêtes, col, arête, croupe, sommet, dépression, etc... et la pente.

Une petite série d'exercices pratiques (calcul et sur carte) où chaque groupe, avec l'aide et les conseils des animateurs, s'en est bien sorti.

Pause et café offerts par les animateurs

2°) **La boussole** : celle-là aussi on en a entendu parler avec :

- . sa description (sa plaquette et l'aiguille aimantée, le boîtier mobile, sa flèche de direction, ses lignes d'orientation pour le principal)
- . orientation de la carte au Nord
- . mesure de direction ou d'azimut et report sur la carte
- . triangulation à partir de trois points

Sous la surveillance et les conseils des animateurs chaque groupe a réussi quelques exercices pratiques.

Quelques conseils sur la sécurité en randonnée et direction Chateavallon pour la pause repas et l'apéritif animateurs.

Nous voici donc partis pour un petit circuit avec l'utilisation de la boussole et de l'azimut préparé avec Denis.

Deux manières différentes pour parvenir à l'Oppidum, peut-être un peu plus difficile pour le 2^{ème} groupe et une petite animation supplémentaire, après une erreur d'azimut de quelques degrés, mais les résultats sont identiques et nous voici sur les hauts de la Courtine.

Il reste à nos « stagiaires » de choisir des sites remarquables et connus (Gros Cerveau, fort de Six-Fours, Sicié, Le Rouveau, divers points sur Ollioules, Pipaudon, Evenos (vieux château) au moins trois, et de retour aux voitures d'effectuer leur triangulation et retrouver ainsi le lieu où nous étions. Avec plus ou moins de précisions chacun a su encadrer le point toujours sous une surveillance vigilante.

Mais qu'elles étaient bien ces 2 journées, tout d'abord le temps et ensuite cette ambiance, cette cordialité, cette camaraderie et aussi cette envie de découvrir.

Pour nous, l'espoir de voir un jour une ou plusieurs personnes, persévérer et suivre notre exemple de devenir « Animateur », même si au cours de prochaines ballades ils entendent comme nous, souvent « heureusement que tu as fait le stage ».... Ceux-ci ignorons-les, car je ne pense pas les voir un jour à notre INITIATION !!

Et pour conclure, pourquoi pas se revoir un jour sur un petit parcours d'orientation ?

Allez à bientôt et bon azimut

Jean-Marie CRUVELIER

10 Mars 2001 – Journée avec les G.F. de la grande G.B.

A l'ère des sigles nous connaissons tous :

- . avec les randonnées, les G.R.
- . avec le club.Med., les G.O. et les G.M.
- . avec la science, les O.G.M.

mais connaissez-vous les G.F. de la grande G.B. ? ce sont les Gentils Formateurs de la Godasse Bagnado.

Ils sont 4 et s'appellent : Christine Aime, Jean-Marie Cruvelier, Denis Colonna et Yves Pastor.

Merci à vous 4 pour vos diligences, votre grande patience et de nous avoir transmis un peu de votre expérience.

Je rajoute juste une précision que, compte tenu du nombre de fois où il m'a été indiqué que j'étais une « fayoteuse », pour avoir déjeuné et marché dans le groupe des « Profs », je serai absente lors de la cérémonie prévue pour la remise des diplômes.

**Fabienne Fayoteuse
(Laroux)**

AVENTURES – EVASION –

Les Iles Canaries –

Jo, Evelyne, Lucien et moi-même sommes partis le 17 mars pour une semaine sur les îles de Ténérife, où s'élève le volcan du Teide, plus haut sommet d'Espagne (3718 m.) et de la Gomera. Nous avons randonné toute la semaine d'abord dans une très belle forêt de pins canariens, arbres beaucoup plus

imposants que les pins méditerranéens, puis nous avons fait la traversée de la caldera du Teide (à 2300 m d'altitude) dans un paysage lunaire, sans arbre, sans ombre, nous étions bien dans un chaudron mais il y avait les laves cordées, des cendres multicolores, des coulées d'obsidienne, des roches impressionnantes, quelques oiseaux et quelques buissons. Les jours suivants le paysage était plus riant car nous avons fait des randonnées en crête au milieu de bruyères arborescentes, beaucoup de fleurs, de plantes grasses style joubarbe mais plus grosses que chez nous, des cactus, des figuiers de barbarie. En général les randonnées partaient des sommets vers la mer ce qui fait que les descentes ont été longues et très rocailleuses, et en même temps nous ont offert des points de vue sublimes car tantôt nous étions dans les Andes, tantôt dans les oueds africains. C'est un paysage très contrasté.

Les îles vivent d'abord du tourisme, allemand et anglais, et de la banane. Les plantations de bananiers sont partout, même en bord de mer, avec des éoliennes qui fournissent l'électricité pour les serres !

L'île de la Gomera est moins bétonnée que Ténérife et est plus sauvage et mieux préservée. Nous y avons fait aussi une très belle randonnée qui partait de la montagne et qui nous a menés à l'océan sur une plage de galets et de pierres noires battue par de fortes vagues. Il fallait être du Nord pour se baigner.... !

Marie-Angèle PENTENERO

ACTIVITES RANDONNEES –

Dimanche 14 janvier 2001 – Le Mont Fenouillet - Hyères

(46 participants)

Jolie randonnée autour du Mont Fenouillet. Quelle surprise si près de la ville, de se retrouver en pleine campagne cultivée avec de beaux champs de vignes.

La ville d'Hyères, qui dut son nom et sa richesse aux salins tout proches, fut un enjeu important pour les comtes de Provence pendant tout le Moyen Age. Dominée par son château, ceinte de ses deux murailles, riche de plusieurs églises et d'une commanderie de templiers, la vieille ville conserve de nombreux vestiges de son architecture civile médiévale répartis dans ses pittoresques rues en escalier. Au XVIIIe siècle, elle fut supplantée par Toulon et ne retrouva un potentiel économique qu'avec le développement du tourisme d'hiver au XIXe siècle, qui la fit sortir de ses remparts.

Du XVIIIe au XXe siècle, de nouvelles constructions, parfois prestigieuses comme la célèbre villa Noailles, sont venues enrichir un patrimoine urbain presque millénaire.

Le Castel Sainte-Claire est le premier des édifices qui, à partir du milieu du XIXe siècle, ont réinvesti les espaces vacants de la vieille ville. C'est une villa bâtie, dans un style roman de fantaisie, par Olivier Voutier, le découvreur de la Vénus de Milo. Par la suite, l'écrivain américain Edith Wharton y résida de 1927 à 1937, alors que Robert Mallet Stevens et de nombreux autres artistes oeuvraient au Clos Saint-Bernard, pour Charles de Noailles.

Parc Saint-Clair* – Propriété de la ville, il appartenait autrefois à la célèbre romancière américaine Edith Wharton. D'une superficie de 6500 m², il est situé tout près du Parc Saint-Bernard sur les hauteurs de la ville.

Un chemin piétonnier les relie d'ailleurs tous deux. Ce parc botanique est planté de nombreuses plantes rares subtropicales d'Amérique du Sud et d'Australie.

* Pour l'avoir visité récemment je ne peux que vous engager à y faire un tour, même à l'automne où tout est fleuri, m'a dit le jardinier. Ce parc est superbe et peu fréquenté.

Marie-Thérèse BALDI

Dimanche 28 janvier 2001 – Le Lac de Carcès

(39 participants)

Le ciel est gris et une légère bruine nous accompagne au départ d'Ollioules.

Arrivés à Carcès le ciel est toujours sombre mais il ne pleut pas. Nous voici donc en route, soudain un coup de sifflet strident nous arrête, nos amis Janine et Jean-Robert ne trouvant plus les clés de leur domicile, ils repartent sur Ollioules (les clés étaient dans le bac à fleurs près du portail de leur maison !!!!)

Nous cheminons au milieu de la campagne et des vignes et nous grimpons vers le réservoir d'eau. Regroupement général pour revêtir imperméables et ponchos car une pluie fine se met à tomber.

Voilà la troupe des pénitents qui avance dans les collines carçaises. Au sommet d'une rude montée quelques courageux vont admirer la chapelle Saint-Vincent, pendant que le reste du groupe se met à l'abri sous les chênes verts. Nous rejoignons en descente une route goudronnée qui va nous mener au barrage de Carcès. Une caravane de « randonneurs » en 4x4 nous dépasse et nous fait respirer ses odeurs de gas-oil.

Arrivée au barrage au moment où la pluie cesse de tomber, nous déjeunons sous de grands arbres, il fait plutôt frais et beaucoup apprécient une bonne soupe chaude.

Le ciel toujours menaçant nous incite à reprendre notre randonnée en longeant le barrage jusqu'aux chutes du Caramy, magnifiques car très fournies en eau, et pour cause !

Nous longeons un petit canal d'arrosage qui va nous conduire jusqu'au village. Découverte de superbes moules d'eau douce (à quand le panaché de coquillages du coin ?)

Après avoir admiré un couple de chevaux pataugeant dans la boue et deux émeus dans une grande volièrre, nous arrivons aux voitures accompagnés de nouveau par une pluie fine, mais ce n'est rien à côté du déluge que nous subirons lors de notre retour en voiture.

Hubert FELENTZER

Dimanche 11 février 2001 – La Londe – Circuit des 3 lacs

(32 participants)

C'est encore sous le charme que je vais vous parler de notre randonnée, même si le départ ne semblait pas évident avec des meneurs pas très réveillés, des soucis pour mener et ramener des chauffeurs, des coups de sifflet pour nous faire avancer et des petits problèmes pour accorder les violons du quatuor responsable.

C'était un dimanche comme nous les aimons avec un temps superbe, chaud et sans vent, une vue de rêve avec une mer d'huile, des îles, pas de cocotiers mais des mimosas lumineux et très parfumés. Des pistes larges pour nous permettre de « blaguer » et aucune montée pour nous essouffler.

Après le déjeuner, sur un sol jonché de petites « perles », nous sommes arrivés au-dessus du terrain du golf de Valcros. Enfin, nous avons vu deux des trois lacs annoncés au programme et voilà nous étions déjà arrivés aux voitures.

Une magnifique journée grâce à Paul, Denis, Pierrot et Marcel. J'espère qu'ils nous réservent la même chose pour le 25 février prochain... A suivre...

Fabienne LAROUX

Mercredi 21 février 2001 – Les Balcons de Ceyreste

→ (28 participants)

Nous sommes partis du stade de Ceyreste, haut perché dans les collines, sous la houlette de Maguy et André Calixte, qui connaissent bien le massif puisqu'ils habitent Ceyreste. Nous étions donc bien encadrés et sommes partis d'un bon pas sur une piste et peu après nous obliquons sur un joli sentier dans un vallon boisé, le vallon de Gendame, qui nous mène tranquillement à 412 m. d'altitude à la rencontre du GR 98. A cet endroit la vue s'étend sur Roquefort la Bédoule, sous nos pieds, jusqu'à la Sainte-Baume au premier plan et la Sainte-Victoire. Nous arrivons au Cabanon des Gardes et nous montons à 499 m. à la vigie. Petite halte pour profiter du panorama, la journée est magnifique sans un souffle d'air et sans brume.

A nouveau nous empruntons un sentier très agréable dans un sous-bois qui nous donne des aperçus sur des falaises et des rochers sculptés par l'érosion en forme de champignons ou de pèlerins. Un petit raidillon et nous voilà installés pour un agréable pique-nique à la chapelle Saint-André. Cette chapelle nous la connaissions car nous étions passés auprès d'elle en faisant le Grand Caunet ou le circuit Col de l'Ange-Cassis, ceci depuis quelques années, elle était en cours de restauration et elle est restée au même point.. je ne sais si les travaux reprendront un jour... !

Le retour s'effectue par un autre vallon, qui croise à nouveau le GR 98 et nous redescendons tranquillement vers le stade, pour certains en cueillant des asperges qui finiront dans une omelette le soir même.

Marie-Angèle PENTENERO

Dimanche 25 février 2001 – Les Barres de Cuers par Belgentier

Beaucoup de pluie ce dimanche matin, il y avait quand même des courageux prêts à partir, mais le bon sens a prévalu et chacun est retourné chez lui. La randonnée n'est que partie remise.

Dimanche 11 mars 2001 – Callelongue – Sommet de Marseilleveyre

(35 participants)

Après avoir accompli leur devoir de citoyen, 35 participants se retrouvent pour la randonnée.

Callelongue, terminus de la route littorale, ferme la porte du Massif de Marseilleveyre. Cette calanque serait le long abri rocheux (cal signifiant pierre dans l'étymologie ligurienne) où un courant marin, la Tiragne, pénètre à certaines périodes, constituant un mascaret en miniature.

Le GR 98, puis le sentier du Chat nous amènent dans la direction du Rocher de Saint-Michel, énorme cube de calcaire entre les vallons de la Mounine et du Mougranier. L'accès est facile par le nord où s'ouvrent les grottes de l'Ours et de Saint-Michel d'Eau Douce.

Un passage délicat se présente, le Pas du Pin : quelques mètres en corniche, une brève escalade entre les rochers qui semblent taillés en escalier. Pas de problème ! tout le monde passe, et la montée peut se poursuivre par le Vallon de l'Aigle jusqu'au Col des Chèvres. De là, un panorama sur l'agglomération marseillaise nous ravit.

En crête, la faim nous incite à gravir rapidement la dernière montée pour atteindre le restaurant d'altitude, au soleil, à l'abri du vent avec vue sur les îles de Riou, Jaïre, Maître...

Mais il faut reprendre la marche et gagner le sommet de Marseilleveyre : 435 mètres. Par temps clair et avec de bonnes jumelles, on aperçoit l'embouchure du Rhône et les neiges du Ventoux. Le Canigou, 2785 mètres, distant de 252 km est visible par réfraction sur le soleil couchant le 11 février de 17 h à 17 h 15 et le 29 octobre de 16 h 15 à 16 h 30 GMT.

Marseilleveyre possédait une vigie dont il reste les ruines. Tout près se trouve une dalle rocheuse, véritable solarium, où des générations de randonneurs ont gravé leur nom.

Vers l'Est, une belle arête rocheuse descend vers le Pas de la Selle : photo souvenir du groupe, à voir prochainement !

La descente en balcon surplombe alors le Grand Malvallon ainsi nommé à cause de la végétation luxuriante qui contrariait jadis la marche.

Au col de la Galinette, Yves, Francis et Antoine se sentent pousser des ailes et s'élancent dans l'éboulis du Vallon de la Mounine : une magnifique démonstration !

La fin de l'itinéraire nous fait passer au pied des lames des Goudes où quelques adeptes de l'escalade gravissent les parois verticales, burinées par le vent du large.

Enfin, de l'ancien sémaphore, un dernier tour d'horizon nous permet d'apprécier encore la beauté de la roche blanche qui se détache sur le bleu du ciel et celui plus profond de la mer et de conclure, comme le poète, que « les calanques sont le fruit des noces chaotiques du rocher et de la mer ».

Josiane MERANGER

Dimanche 25 mars 2001 – De la Fève à Pont de Joux par le Garlaban

(39 participants)

Marie-Thérèse m'a demandé d'écrire quelques lignes après la randonnée du 25 mars pour le bulletin d'information. Je me suis fait tirer l'oreille, puis je me suis dit que ce serait une bonne chose de vous exprimer ce que ressent « une Parisienne ». Tout d'abord il faut que je vous remercie pour votre accueil parmi vous. Je me suis inscrite à la Godasse dès mon arrivée en décembre dernier et depuis je n'ai pas cessé d'apprécier, au fur et à mesure des randonnées, votre bonne humeur et l'ambiance si sympathique.

Depuis la réunion de la « Galette des Rois », où j'ai pu me rendre compte que vous étiez nombreux, j'ai participé à toutes les sorties qui m'ont laissé des souvenirs d'émerveillement et quelquefois de fatigue.... (car je suis une novice pour les randonnées) mais ces moments difficiles ont été vite oubliés et compensés par la beauté des paysages.

A part la randonnée du 28 janvier (lac de Carcès) où nous avons marché et déjeuné sous la pluie, mais malgré tout joyeusement, chaque sortie a été accompagnée du soleil qui évidemment devient de plus en plus chaud avec le printemps présent .

Donc je dois parler de la dernière sortie, celle du 25 mars « De la Fève à Pont de Joux par le Garlaban » (en autocar). Quelle belle journée ! Vous imaginez, pour des yeux de parisienne : romarins en fleurs mêlés aux taches jaunes éclatantes des genêts, narcisses, iris sauvages blanches, jaunes et bleues, parfum du thym que je n'ai pu m'empêcher de cueillir pour le plaisir. Le tout dans de superbes panoramas, accompagné de commentaires et de blagues dites « avé l'assent » si agréable à l'oreille. Quel bonheur pour moi ! Hélas je dois partir vers la mi-mai, mais je suis sûre que je reviendrai l'année prochaine et en attendant je pourrai vous imaginer dans votre si belle région.

Gisèle GAMEL

Chronique de la Godasse Buissonnière

Mercredi 17 janvier 2001 –

Ce n'est pas une mince affaire que de partir à l'assaut du Coudon et d'en revenir entier !

Danielle R. en a fait les frais : tombée à plat dos, bien mal en point, Mario a dû l'accompagner aux urgences de Malartic où, grâce à une radiographie, on a décelé une tuméfaction de l'os de la hanche.

Malgré les lapias peu commodes à traverser, mais grâce aux bras secourables de quelques uns, les restants continuèrent sans encombre.

Arrivés au fortin, transformé en atelier, nous avons pu admirer les œuvres, certaines très originales, de quelques sculpteurs préparant une exposition.

Au retour, une erreur de direction à la bifurcation du G.R.51, et nous perdons Jean-Claude aidant et accompagnant Félix sur ce sentier difficile. Peu après, inquiétés par leur absence, certains sont remontés, d'autres sont descendus puis remontés, bref, notre descente fût quelque peu mouvementée pour enfin nous retrouver tous, soulagés et fort heureusement en bon état.

A l'issue des incidents de cette journée, je me suis dit que l'entr'aide est bien présente au sein de notre association. J'en profite donc pour rendre hommage et sans trop m'avancer, au nom de tous ceux qui en bénéficient, remercier de tout cœur ceux qui savent attendre, encourager, tendre une main salvatrice, tirer, pousser, soulever, porter, en résumé, merci à ceux et celles qui en paroles ou en actions apportent appui et assistance.

Je ne peux les citer tous, j'aurai crainte d'en oublier mais nous les connaissons bien, anciens ou nouveaux. Comme il est rassurant de constater que le bénévolat se porte bien !

Ginette GAGGIOLI

Nous rappelons à tous les Bagnas quelques dates : **Assemblée Générale le 23 JUIN à 17 heures** (le lieu sera précisé ultérieurement) et **REPAS de fin d'année le 24 JUIN** à la Coquette à Saint-Jean du Var, jeu de boules compris !!

Amis « Bagnas » nous attendons vos articles, poèmes, recettes, critiques et suggestions et lors de vos voyages un petit compte-rendu de vos aventures ou mésaventures. Autant que possible des textes courts, et veuillez nous pardonner les coupures effectuées dans les textes trop longs.

LES MOTS DE TÊTE CHERCHEUSE

Grille n° 7

de Norbert GIMENEZ

HORIZONTALEMENT

- 1 - Provençale née en ALSACE
- 2 - Commèzes
- 3 - Symbole du Rad - Grand succès -
Automobiliste sportif français
- 4 - Modification du nombre d'électrons
dans les atomes.
- 5 - Chef-lieu sur la Bresles -
- Pau par rapport à PARIS -
- Idem - Fleuve jaunissante.
- 6 - Conjonction qui fait rêver -
Manganèse - Filet piège.
- 7 - Alpage - Agite
- 8 - Milieu de la colline - Disparu -
- Thymus du veau.
- 9 - Mouche parasite - Symbole de
l'Electronvolt -
- Les rayons de CLÉOPÂTRE
- 10 - Entrée et Sortie du Port - Lac Pyzénéen - Alliance Atlantique Nord.
- 11 - Expulse brusquement l'air - Il ne dit pas.
- 12 - Maîtresse.

	1	2	3	4	5	6	7	8	9	10	11	12
1												
2												
3			■				■					
4											■	
5			■				■			■		
6			■				■				■	
7					■							■
8				■					■			
9							■			■		
10			■			■			■			
11									■			
12	■											

VERTICALEMENT

- 1 - Chaland à fond mobile.
- 2 - Charcuterie naïve.
- 3 - Ile de gamme - Plus mal - De là.
- 4 - Division d'opinions dans un groupe - Courbé.
- 5 - Ses inventions nous font danser et communiquer - Vante.
- 6 - Très petit détail - Porte bois et appelle sa dame - Milieu de la nuit.
- 7 - Lycée Technique - Prendre au hasard dans un ensemble - Des cailloux à l'infini.
- 8 - Taux des corps gras du plasma sanguin.
- 9 - Préfixe d'air - Entre amis - Donna sa voix.
- 10 - Raillez - Ecorce de chêne pour tannage.
- 11 - A lui - Se déplacerait.
- 12 - Privilégie la beauté artistique.

SOLUTION DE LA GRILLE n° 6

Les Prénoms de la Godasse

	1	3	5	7	9	11	13	15
1	M	A	D	E	L	E	I	N
2	A	N	I	S	A	R	N	R
3	R	G	E	O	R	G	E	S
4	C	E	L	J	I	X	I	E
5	E	L	I	A	N	E	M	A
6	L	E	S	E	C	L	O	S
7	L	A	N	T	O	I	N	E
8	E	U	A	T	L	A	S	T
9	R	E	N	E	E	P	U	R
10	S	E	R	T	S	A	T	I
11	U	I	L	L	N	O	E	C
12	Z	I	G	T	O	U	N	I
13	Y	V	E	S	O	B	E	L
14	G	R	A	S	R	E	A	L
15	C	H	R	I	S	T	I	N

Notion de donation par HENNEGÉ :
La Nue-Propriété et l'Usufruit (Usus-fructus)

" A l'époux légitime la
nue-propriété,
à l'amant l'usufruit. "